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姜山被调侃“一击即中”

公公布布孕孕事事，，娜娜姐姐也也要要如如此此幽幽默默

本报记者 许恺玲

从武网到中网，从新加
坡到墨尔本，李娜经历了第
四场为她举办的退役纪念仪
式。不过这一次，没有离别的
忧伤，而是满满的幸福。

北京时间1月19日，2015
年澳大利亚网球公开赛正式
开赛。在当天的夜场比赛之
前，澳网组委会为李娜特别
准备了一场简短的纪念仪
式。不再以运动员身份亮相
的李娜，又一次成为焦点。在
澳网，李娜有很多愉快的回
忆，这一次她也带来了甜蜜
的消息——— 她和姜山的孩子
将在今年夏天出生。

虽然离开赛场已有四个
月之久，但是李娜却一直没有
离开网球。除了参加多个纪念
仪式之外，李娜还积极投身公
益事业。自从2014年10月的
WTA新加坡年终总决赛后，
李娜就很少在公众面前亮相，

直到今年年初的深圳公开赛
上，李娜才表示退役后基本都
在家，极少出门。如今听到李
娜公布喜讯，球迷算是明白
了，原来娜姐忙着在家养胎
呢！

在澳网，李娜曾三次杀
入决赛，留下了两个亚军一
个冠军的辉煌战绩，所以李
娜多次表示澳网是她最喜欢
的大满贯赛事。在澳网，李娜
也留下了无数幽默的调侃，
让球迷印象深刻，当然，这些
调侃主要是针对她的丈夫姜
山的，所以再次来到澳网，李
娜分享喜悦的同时依旧没有
忘了展示“娜式幽默”。去年
在澳网夺冠时，李娜对姜山
说“你很幸运，娶到了我”，而
这一次，李娜则是“赞扬”姜
山：“做得不错，只发出了一
个ACE（发球直接得分）！”很
快李娜这句调侃姜山的话就
被网友称赞为经典，说“娜姐
快人快语，用ACE比喻完全

就是在称赞姜山一击即中
呀！”

在仪式之后，李娜随即
在微博上公布喜讯，“今年夏
天，我和姜山的第一个孩子
就要出生了，此时此刻我感
到无比的幸福。”并透露接下
来，她将在澳洲逗留几天，在
完成工作之后，跟姜山到处
走走，享受生命中这一段特
殊的时光。“我俩已经迫不及
待地享受作为父母的感觉，
去翻开我们生活中一个新的
篇章。”

李娜在宣布退役时就
表示，退役之后她有两大心
愿，一个是做妈妈，一个是
开网校。现在看来，行动派
的李娜已经开始实践她的
规划了。据悉，“准妈妈”李
娜并不会因怀孕而暂时消
失在公众视线中，她将继续
进行网球的相关推广活动，
继 续 实 践 她 的 第 二 个 心
愿——— 开网校。

中国金花团如今看彭帅

本报记者 许恺玲

作为中国女网目前排名最高
的选手，彭帅在今年的澳网女单
比赛中恰好也是第一个登场。19

日，面对从资格赛晋级的德国选
手玛丽亚，在6：4赢下首盘后，彭
帅一度申请伤停对出现疼痛感的
大腿进行包扎，好在随后看来问
题不大，在顶住对手反扑后，7：5

顺利过关。
李娜退役之后，彭帅成为如

今中国金花军团的新任“一姐”，
但彭帅在今年赛季初的表现欠
佳。深圳赛作为去年赛会亚军的
她首轮就败在伤愈复出的兹沃娜
列娃拍下，转战悉尼赛后，首轮也
是经历大逆转后，最终止步次轮。
这样的状态的确让很多球迷担

心，不知道她本届澳网能走多远。
彭帅在澳网首轮的对手并不

强，面对现世界排名第163位的玛
丽亚，可以说彭帅用一场胜利重
拾了自信。不过首盘比赛结束后，
彭帅申请了医疗暂停，明显腿部
的伤势影响到了彭帅次盘的发
挥。所以接下来的比赛，彭帅的腿
伤也令很多球迷担心。而且彭帅
对于澳大利亚夏天的高温一直不
是特别适应，之前的热身赛战绩
也不是很突出，这将成为她晋级
之路上的隐忧。

如今李娜退役，彭帅扛起了中
国女网的大旗，所以经常在各种场
合被问起“是否压力很大”。在这场
比赛后，彭帅在接受采访时坦言，
不想和李娜比，只希望自己不断努
力，能有所突破。

新华社墨尔本１月１９日体育
专电（记者 胡丹丹 徐俨俨）
２０１５年澳大利亚网球公开赛

１９日展开首日争夺。中国三位女
选手中，除了彭帅以６：４、７：５击
败对手，顺利晋级第二轮以外，
另外两位小花王蔷和段莹莹均
遗憾出局。

首次出战澳网正赛的王蔷面
对斯洛文尼亚选手赫尔科格，在
先胜一盘的情况下未能抵住对手
的反击，尽管在对手发球胜赛局
一度逼出三个破发点，但最终还
是连丢两盘，以６：３、３：６、２：６告
负，无缘次轮。被网友称为“网坛
美少女”的王蔷赛后淡定地说：

“我会总结经验，下次再来。”
排名第１１８位的中国选手段莹

莹对阵排名下滑到第２５８位的美国
选手马泰克丝毫不占优势，以大比
分1：2告负。段莹莹认为：“我今天
的总体表现还不错，但在信心上差
了一点，输在接发球上。我的实力
可能和对手很接近，可是就参加国
际比赛的经验而言，马泰克更成
熟、稳定。我今年的目标是冲进世
界排名前１００。”

２０日，中国小将张择将在中心
球场夜场第一场挑战东道主好手
休伊特。此外，中国金花张帅、小花
郑赛赛和名将郑洁也将迎来首轮
比赛。

小花王蔷、段莹莹止步首轮

重重新新出出发发，，画画个个句句号号
本报记者 叶嘉利

两 天 的 全 明 星 落 幕 ，
CBA各队得到了短暂的休
息，娱乐的气息也吹散了无
缘季后赛的痛楚，对于高速
男篮来说，过去的这几天，全
队得到了难得的放松。经历
了无缘季后赛、教练“下课”
风波、小丁伤停等事件，全队
需要这样一个间歇期来调
整，接下来等待他们的只有
六场比赛，山东高速本赛季
的大幕就彻底落下了。

全明星是属于球员的节
日，高速男篮只有刁成灏和
李敬宇前往北京参赛，剩下
的球员留在基地备战。杰特
趁着这个短暂的假期回了趟
家，看望他刚刚出生的孩子，
此前孩子出生时杰特没能陪
伴在身边，这次匆忙往返，也
是思家心切。另一位外援克
拉克，他的老婆从国外来到
济南陪他，小两口团圆，不亦
乐乎。

19日全队集结训练，全
员到齐。突然发现，睢冉的胡

子没了！睢冉的大胡子可是
他的标志，这次不知怎么就
刮了，清秀了不少，这个粗犷
的壮汉，又变回小清新了。还
有他的好兄弟丁彦雨航，伤
势已经没有大碍了，小丁为
了养伤放弃了全明星赛，几
天的休整让他精力充沛。

季后赛已经彻底告别，全
队没什么包袱了，19日的训练，
全队玩起了一对一斗牛。不
过这个一对一斗牛，与普
通野球场上的斗牛不一
样，队员们要从场地的一
端穿越全场，然后完成
投篮。也就是说，两个篮
筐之间这么长的距离，
球员完成过人之后，还会
停下来等待防守队员重新站
位，一次斗牛可能要完成好几
次过人，这对于体能来说也是
个不小的考验。当然，职业球
员之间的斗牛更具观赏性，让
人大呼过瘾。

经过前一段时间的养
病，巩晓彬的身体已经恢复
了很多，他也来到了训练场
指导球队训练。上一场面对

四川时，尽管他恢复场边指
挥，赛前训练时他却没有出
现，不过这几天的训练，都是
由巩晓彬带领。休息过后，球
队的心态已经慢慢平稳了，
接下来应该做的，就是打好
剩余的比赛，为这个赛季好
好收个官。

彭帅澳网
首轮晋级。

新华社发

中国小花王蔷首次澳网正
赛秀，遗憾止步。 新华社发

经过短暂休整，巩晓彬
将带领高速男篮如何行进？

本报记者 王鸿光 摄

娜姐在罗德拉沃尔球场全部观众的见证下，宣布升级为“准妈妈”。 新华社发
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